
総件数 ２４件

（内訳）

No.1 …１２件

No.2 …５件

No.3 …４件

No.4 …３件

今回ご意見をいただいた人数 １２人 内訳： 10歳代 ０人

20歳代 １人

＊一人あたりのご意見件数　　 30歳代 ０人

４件の議案にご意見をいただいた方： ３人 40歳代 ３人

３件の議案にご意見をいただいた方： ０人 50歳代 ０人

２件の議案にご意見をいただいた方： ３人 60歳代 ０人

１件の議案にご意見をいただいた方： ６人 70歳以上 ０人

不明 ８人

８月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

動産の取得について　―電気自動車（軽貨物自動車）　13台―

学校問題解決のための支援体制構築モデル事業（チーム学校推進事業費）

ＥＶバス導入促進補助金（企業版ふるさと納税活用事業費）

新図書館等拠点施設整備事業費



No.1 新図書館等拠点施設整備事業費

1

　私有地ではなく、利便性の良い土地にある統廃合で空いている校舎などの活用は考え
ないのか？この先、少子化で子どもの数は減少するので先を見越して検討する余地があ
る。
　滞在型の図書館とデジタル図書館は相反する。子ども達はデジタルで読めるから出向か
なくても良いと言うし、市も推奨している。滞在型の図書館は空調の恩恵を受けたい老人と
外国人の憩いの場になるだろう。

2

　新図書館を近鉄四日市駅前に設置する案の中止は、費用面の問題から英断であったと
評価している。用地測量を行う諏訪町も図書館の設置に適当な場所であると考えるが、資
料の「用地測量等を行う範囲であり、事業予定地を示したものではありません」との記載で
は、当該地を新図書館移転の予定地とするのか、単なる測量で参考程度にする旨の調査
なのかわかりにくかった。記載内容の決定までに紆余曲折があったであろうことは推察する
が、もう少し具体的に書いたほうが良いのではないか。

3

　今回の調査の位置付けは4番目の新たな立地候補ですか？断片的な予算取りをせず、
当初の基本計画を踏まえ、既存の各立地毎の総費用(施設完成後の運営費含む)の概算
を示し、新図書館が生む効果(経済面＋市民の満足感)と比較すべきではないか。
　そもそも、スターアイランド跡地での設置を断念した理由が高コストだからというのは、上
述の総費用の予測があり、それと比べての話と理解しています。4千万円近くする調査をす
るのは、今回の新候補地での予測があり、それが既存の候補と比べ優位性があるから候
補地として確実なものにしたいからですよね。

4

　事業費に見合った新図書館の建設を求めます。旧スターアイランド跡地のようなアクセス
の良さが叶う土地はもうないと思いますし、港に向かえば向かうほど、建物の浸水が心配に
なります。地震や津波などの災害不安が少しでも減るような場所に設置してほしいです。
大学誘致を進める方針が明らかになっているJR四日市駅付近に賑わいが戻るような、全
国からこんな図書館が四日市市にできて羨ましいと思われるようなモデルケースになる場
所であってほしいです。同時に現在の市立図書館のサービス改善も並行して進めていた
だきたいです。雑誌の予約ができない。

5

　三重機械鐵工駐車場の駐車場を購入する案に、妥当性があるか判断出来ません。むし
ろ、三重機械鐵工駐車場跡地に建築する方向で決まっているものの、一応比較をするフリ
をして、じばさん、市役所東広場を候補にしているのではないでしょうか？
　もし、比較するのであれば、それぞれの土地の広さやアクセスだけではなく、少なくとも建
築費や年間の維持管理費も算定すべきです。従って、現行の計画には反対で、三重機械
鐵工駐車場の妥当性を見直すべきです。

８月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.1 新図書館等拠点施設整備事業費

８月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

6
　図書館は日ごろから活用しており、現状の図書館は駐車場が満車となる、学習スペース
が限定的である等の不便を感じる事がある。図書館の移設は過去からの課題であり、一市
民としてもより有効活用するうえでも早期対応をお願いしたい。

7
　現在の図書館はかなり古くなってきているので、一刻も早く車で気軽に行けるような図書
館を設置してほしいです。

8
　この場所に図書館を作るのは確定しているのですか？土地を取得してからでもいいので
は？以前の二の舞にはなってほしくないです。

9

　前回の候補地と比較して、結果を共有して欲しい。今回の場所だと近く駐車場と直結し
たり、EVバスが循環したりと市内の活性化に繋がる期待をしています。図書館以外にも、
MICE（多くの集客交流が見込まれる国際会議や展示会等のビジネスイベントの総称）など
のイベントが誘致出来ると良いと思います。

10

　駅から徒歩圏内であれば利用しやすい。近年、電子書籍等も普及しているので、貸し出
しが出来ると有難い。それに伴い、図書スペース以外にも共有スペースを広く確保し、利
用ニーズに分かれたスペース（静かなスペースやグループで利用できるスペースなど）が
あれば利用率も上がるのではないか。

11
　四日市市立図書館の利用者数が気になった。立地の関係もあるだろうが、現在よりは新
しくできるものの方が利用者数は増加するのではないかと考える。また、新図書館等という
ことは他の機能も入るということなのか。

12

　整備事業費についての意見ではないので大変恐縮ですが、市役所北側の民間の土地
代と建設費、じばさんや市役所東だった場合の費用とをざっくりでも比較できると、なぜ市
役所北側の民間の土地が有力候補地なのかが市民にもわかりやすいのではないかと思
いました。
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No.2 学校問題解決のための支援体制構築モデル事業（チーム学校推進事業費）

1

　近年、教員の過重労働がSNSを中心に話題となっており、それに対する取り組みとして評
価する。
　フロー図を見るとやや煩雑に見えるが、急な時間外対応等に対応できるか疑問である。
具体的にはフロー図②および③は不要であるし、そもそも、当事者からコーディネーター
に直接連絡してはいけないのか。
　また、コーディネーターやADR委員の選任基準が重要だが、どのように構築するのか。
図では職業名しか記載が無い。反社会的な団体や宗教、政治団体等の関係者で占めら
れると好ましくない。

2 　この予算は国からの体制の整備費用のみですか？運営費は含まれていますか？

3

　それぞれ外部の専門家が支援にあたるのは良いことだと思います。しかし、我が子で実
感したことを申し上げると、担任の先生以外にも事務作業をサポートする職員の方がい
らっしゃいますし、定時退校日も毎週あります。電話は定時までしかつながらず、家庭訪問
も希望者のみ、欠席連絡はアプリで行うなど、四日市市は十分、教職員の負担軽減が行
われていると思います。
　それが子ども達にもプラス効果となれば良いのですが、総合的な学力向上や、子ども達
が楽しく安心して過ごせる学校運営に結びついていないのが問題だと思います。この夏は
プールの授業が2回しかありませんでした。

4

　フロー図は分かるが、解決まで時間がかかりそうだ。当事者はすぐに解決を望んでいる
パターンが多いと思うので、事務局内にコーディネーターを入れて業務スピードをあげて
はどうかと思う。
　また、運用が開始すると、何でもかんでも申し立てする文化が出来るのではないかと危惧
するため、まずは、保護者や地域からの過剰で不当な要求を減らす対策を講じてほしい。

5
　例えば、放課後に生徒と地域住民との問題が発生し、学校に苦情が入り、誰かが現場に
行かないといけない状況になった場合の対処はどのようにするのか。委員会を通してから
問題の対処へと移るのかが気になった。

８月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見

教
育
民
生
常
任
委
員
会



No.3 動産の取得について　―電気自動車（軽貨物自動車）　13台―

1
　電気自動車には充電設備や航続距離の短さ等の問題があるが、公務に支障はないの
か。高額なＥＶ車の維持費は負担にならないのか。

2

　市の公用車の更新基準に照らし妥当な更新ですか？
　現行車両の扱いはどうなるのですか？
　充電設備はどうするのですか？
　EV導入の費用対効果はどうですか？

3 　充電設備も導入した方がいいのではないか？

4
　今までの公用車はガソリン車だったのでしょうか？ハイブリッド車でも良いのではと思う。
もし、EV車にするなら、災害時に電気を供給してくれると良いと思います。

８月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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No.4 ＥＶバス導入促進補助金（企業版ふるさと納税活用事業費）

1
　地球温暖化対策に取り組む機運の醸成が目的であれば、必ずしもＥＶバスである必要が
あるのか。ＥＶバスの購入が目的の議論になっていないか、この議案の経緯が不明。

2
　そもそも、効果がわかりづらい。単なる思いつきですか？「GreenYokkaichi」のメッセージ
は市民センターに使用する電気自動車に掲示したほうが効果的ではないか。事業者には
国のEV補助金はないのですか？他の事業者との公平性はどうか？

3
　今はまだ一家に一台は車が必要な四日市市ですが、こういったバスがもっとたくさん走っ
ていれば、市内に車で来るより便利だと思ってもらえるので良いと思います。

８月定例月議会における議案に対する意見募集に寄せられた意見
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